

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

EL SR. CASTELAR, GUBERNAMENTAL.

El Sr. Castelar, antes de regresar á España, hizo un viaje á Suiza, para asuntos particulares. En Neufchatel los amigos del jefe de los posibilistas le dieron un banquete, habiendo asistido representantes del Parlamento, de la prensa, del magisterio y del foro. La fiesta tuvo lugar en el Círculo del Museo. A los postres, Mr. Sandoz, del Consejo de Estado; Mr. Daguét, catedrático de historia en la facultad de letras; Mr. Bosell, antiguo presidente de la Confederación; Mr. Guillaume, director de la plenipotenciaria neuchatelense; Mr. Bertaulh, magistrado; Mr. Michon, gobernador del Banco popular, y otros muchos, brindaron en honor del Sr. Castelar.

Obligado por leyes ineludibles de cortesía, respondió el Sr. Castelar, con tanto más motivo, cuanto que el catedrático Mr. Daguét había pronunciado un discurso que era una biografía oral del jefe de los posibilistas, llena de citas tomadas de sus principales oraciones.

Empezó el orador español brindando por Suiza en general, y en particular por el Estado donde recibía entusiasta acogida y franca hospitalidad. Notó, enumerando los monumentos erigidos á la enseñanza y á la beneficencia, como el amor al propio derecho y la posesión de todas las libertades despierta y aviva en los corazones de los ciudadanos suizos el amor de la patria. Mas no quiso, por hallarse en una república federal, ocultar á cuantos le oían sus ideas sobre esta organización de la democracia en sus aplicaciones á otros pueblos.

Veamos lo que dijo el Sr. Castelar:

«Es una ilusión proceder en Europa, tierra donde predomina la tradición, como se procede en América, tierra donde predomina la libertad. Los arquitectos no pueden levantar por iguales procedimientos los edificios en suelos llanos y despejados, que en suelos quebradísimos ó cubiertos de colosales ruinas. En el viejo continente solo hay dos naciones democráticas, la antigua Helvecia creada por la historia, y la nueva Francia creada por la revolución. Helvecia es una democracia desde el siglo XIV y Francia es una monarquía desde los tiempos del imperio romano. Por consiguiente, la democracia francesa en tan grande Estado, sobre tierra tan estensa, obligada á defenderse de irrupciones extranjeras, donde la union de las provincias se ha realizado mas bien por testamentos régios y por conquistas guerreras que por pactos; la democracia francesa, abrumada por tantas tradiciones y espuesta á estrellarse en obstáculos insuperables, no puede proceder de igual suerte que la democracia suiza, ni dar al gobierno particular de las ciudades y de las provincias esa amplitud de la federación, por casi unánime acuerdo de todos los demócratas franceses declarada incompatible con la unidad nacional. Pues lo mismo sucede en España, y queriendo la forma y el fondo de la democracia moderna, el sufragio universal en toda su pureza, la libertad religiosa en toda su amplitud, la instrucción popular gratuita y el servicio militar obligatorio, no puede querer que se encierren estos principios democraticos en la forma federal de Suiza.

Así como la comunidad revolucionaria de París y las perturbaciones de Marsella y de Lyon acabaron con el federalismo francés, relegado hasta por la extrema izquierda al rango de las utopías inaplicables,

los cantones de Sevilla, Valencia, Salamanca, Castellón, Cádiz, Málaga y Cartagena han acabado con el federalismo en España. Y no puede menos de suceder esto cuando se nota que en Suiza la intolerancia religiosa, la reacción política, los privilegios personales, la aristocracia y la teocracia, se han refugiado en las preocupaciones cantonales ó municipales para morir tan solo á manos de las dos Constituciones relativamente unitarias, publicadas en 1848 y 1875. Y no puede menos de ser así, cuando en América la esclavitud se apoyó en los elementos separatistas y se hundió para siempre en los infiernos donde yacen todas las instituciones malditas, merced á las fuerzas unitarias de la confederación. Y no puede menos de ser así, cuando en Italia y en Alemania la reacción federal y la reacción teocrática sueñan en resucitar los antiguos Estados, y el liberalismo en todos sus matices defiende la unidad que ha fundado y ha redimido relativamente á estas dos grandes naciones.

Por eso terminó asegurando que, impulsada la política por las grandes corrientes de las ideas modernas, la democracia de gobierno, de unidad, práctica, tangible, concluirá por prevalecer sobre todas las otras fracciones de la misma escuela, estableciendo en España un partido correspondiente á las necesidades manifiestas de orden y progreso que se imponen á los pueblos modernos. Sobre todo, estarían perdidas, irremisiblemente perdidas, las democracias latinas, si llegasen á persuadir la opinión que eran el desorden permanente, la comunidad demagógica en cada provincia, la indisciplina en el ejército, la pérdida de la unidad nacional, obra casi geológica de las edades, necesaria siempre y mas todavía cuando se convierte por las transformaciones saludables del progreso y por la victoria definitiva de la democracia en órgano é instrumento del derecho.»

«El Globo dice que aunque las ideas del Sr. Castelar herían los sentimientos de la mayoría de aquel auditorio, todos hicieron justicia á los esfuerzos del Sr. Castelar por no unir la totalidad de los principios democraticos á una organización municipal y provincial mas ó menos perfecta. Todos hacen justicia al Sr. Castelar y á sus esfuerzos en favor del orden, menos los demócratas correligionarios del «Pueblo Español», «La Nueva Prensa», «El Clamor de la Patria» y «La Union.» Todos los partidos excepto el radical y el democrático, tratan con benevolencia el gubernamentalismo del Sr. Castelar, adquirido en el poder, y totalmente contrario á sus ideas de otros tiempos.

(«Las Provincias.»)

VIAJE DE S. M. EL REY.

Altura de Chuliando, 19.

He recorrido esta mañana á primera hora toda la línea, pasando por Durana, donde ha pernoctado el general Lasso, en la posada de Gavino Bernicano, maestro herrador que fué capitán carlista durante la pasada guerra civil.

Al pasar por Mendivil tuve el gusto de ver junto al hospital de sangre allí simulado, al general Loma, que se disponía á dirigir sus tropas para figurar el ataque á las posiciones.

Visité á Chojalando, primera posición del campo que figura ser enemigo, donde escribo estos apun-

tes, pasé por la falda de Subero, donde se hallaba la segunda batería de defensa, y me he establecido aquí donde pienso permanecer hasta que las tropas de ataque «me hagan prisionero de guerra;» entonces me dirigiré á Vitoria, á fin de que salga en el exprés de hoy la carta que escribo á medida que recibo las impresiones.

El ejército de defensa se halla en las posiciones que ocupó ayer á última hora después de perder Restia y Gojoain.

Las avanzadas consideradas como enemigas, se hallan parapetadas en su ala izquierda en los ribazos de la carretera que comunica desde Arlaban á Villarreal, que fué construida por los carlistas en 1875, y por la derecha en Pagasabal, carretera de Villarreal.

Las tropas de ataque ocupan las alturas de Restia, de la cantera de Ullibarri Gamboa, Urrunaga y Gojoain.

Todo está prevenido para el ataque y defensa, y se espera para romper el fuego la llegada del cuartel real á la cúspide ó alto de Erroba, entre Urbina y Ullibarri Gamboa.

El panorama que desde aquí contemplo es delicioso. Airoso el castillo de Guevara, se levanta dominando Marieta, Mendijur, Garayo y Elvira; mas cerca, en los recuestos de aquellas lomas que baña el Zadorra, se divisan las fuerzas de ataque; de frente Arroyabe, después Durana y una casita blanca á cuyo alrededor se halla la división de reserva; Restia y Erroba ocultan Miñano Menor, Amarita y Retana, que fueron ayer el centro de la infantería de ataque. En último término se distingue Vitoria y la cordillera de Zaldearan ó Montes altos. A la derecha Badaya, sus continuaciones y Gorbea Grande, completamente descubierto, y Gorbea Chico, casi oculto, porque junto á él se elevan las peñas de Mañaria. Volviendo la vista hácia Villarreal, reviste el primer término un verde pinar; debajo el pueblo, á la derecha Aribalchiqueta, casi de frente Lechaosté y en medio de estos Mendigaña, último refugio de las tropas de defensa.

Diferentes grupos de curiosos nos acompañan en estas posiciones; liberales y carlistas que hace dos años se batían encarnizadamente en estos campos, se hallan aquí reunidos para admirar los hábiles movimientos de nuestras tropas.

Mi reloj señala las once cuando los sonidos de la marcha Real llama mi atención hácia Restia que nos saluda con cuatro cañonazos como señal de que va á dar principio la batalla.

Ni hay duda, Toledo ha roto el fuego resguardado en la cuneta de Ferrer (llamémosla así á la que he dicho construyeron los carlistas), apoyado por un escuadrón de caballería que se halla oculto en un bosquecillo junto á la Granja y por la artillería de Chuliando que cañonea fuertemente á Gojoain y Restia. Los soldados de Toledo disparan con firmeza apuntando al enemigo no gastando cartuchos por solo el gusto de tiros. (Esta es una buena condición de los soldados.)

Una batería del ejército de ataque situada en la salida de Ullibarri viene á apoyar á la artillería de Restia que se halla dominada por el fuego de nuestros cañones que juegan contra ella activamente desde Subero Chojalanda y el reducto en que me encuentro.

Se oye el toque de cornetas mandando cesar el

fuego. Son las doce y media. Es hora de almorzar y nos quedamos en las posiciones, pero al recorrerlas en busca del almuerzo comprendo que hemos perdido alguno de los menos principales puntos de defensa.

Los catalejos me permiten ver al cuartel real en Erroba donde supongo almorzará.

Han pasado dos horas: se renueva el ataque por ambos lados: el fuego se hace más general en toda la línea; ha llegado el momento decisivo. Las fuerzas de ataque avanzan con rapidez y despliegan su ala izquierda hácia la carretera de Villarreal protegida por una batería montada que han establecido en el valle de Rabea que divide Restia y Gojoain y una de montaña que se coloca en la estribación más baja del monte.

Las guerrillas de la carretera de Ferrer se retiran defendiendo su movimiento: la caballería emboscada entre los pinos de la granja.

El fuego se generaliza en toda la línea ofensiva; son muchos los que atacan y pocos los que defienden las posiciones. Unos y otros sostienen el fuego nutridamente.

Retroceden nuestras guerrillas atacadas admirablemente por la parte de Ulligarri Gamboa y por la izquierda de Rabea.

La artillería de montaña, de ataque, coloca una batería hácia la parte de Villarreal y dos dominando á Subero y Chojalanda, que son defendidas con algunas fuerzas, hábilmente dirigidas por el brigadier Murga.

Las fuerzas de ataque ganan las baterías de nuestra ala izquierda y dominan la carretera de Durango y Aramayona y camino de Arlaban á Guipúzcoa, una de las bases de la operación.

No hay juda: en breve quedará este reducto de Chuliando en poder de la fuerza de ataque que está avanzando precipitadamente por su ala izquierda y acercándose al glasis.

El coronel de Toledo, Sr. Quintana, ordena la retirada con el mayor orden y empieza aquella por la derecha, dirigiéndola el teniente coronel señor Rivas.

La fuerza de ataque sube á la carretera; se ha detenido á cien metros de la batería, sin duda supone que debe ser volada.

Suben á tomarla. Marcha al frente de la brigada de reserva el brigadier Lacalle.

Continuaré.—Mencheta.

Logroño 21.

S. M. el rey ha tenido en esta capital un entusiasta recibimiento.

Inmediatamente se ha dirigido desde la estación al palacio del ilustre príncipe de Vergara, quien, visiblemente conmovido, ha dado gracias al rey por su visita, condoliéndose de que los achaques de la vejez le hayan impedido ir á la estación á recibir al monarca, como hubiera deseado. «El rey sabe, ha añadido, que soy un súbdito leal y entusiasta de las esclarecidas dotes que brillan en la real persona. El país, que no puede dejar de reconocerlo, hará justicia á sus eminentes cualidades y le allanará el camino para entrar en una era de grata ventura y de tranquila prosperidad para España, realizando la unión de todos sus hijos.»

S. M. el rey pronunció sentidísimas y cariñosas frases, agradeciendo la felicitación del insigne veterano y diciendo que hará por su parte cuanto sus altos deberes le imponen para que tengan cumplimiento tan halagüeñas profecías, poniendo toda su confianza en Dios y en el patriotismo de los españoles.

Al retirarse S. M. del palacio del general Espartero, le despidió con los ojos arrasados en lágrimas.

—Mencheta.

(«Correspondencia de España.»)

De «El Diario Español»:

Los tres marineros condenados á la última pena por el asesinato del capitán de un buque mercante, cometido en las aguas de Almería, llegaron á este punto, según anunciamos oportunamente, en la madrugada del jueves, siendo conducidos inmediatamente á un calabozo de las cárceles de dicha ciudad. Gran número de personas fueron á visitarles, á las cuales solicitaban intercediesen para que se les permitiera estar en el patio con los demás presos.

Los reos son bastante jóvenes. Uno se llama Domingo Luzarraga y Arazquitam, de 20 á 22 años de edad, y tiene un carácter vivo. El segundo se llama Teodoro Piedad y Oliver, de la misma edad que el anterior, de estatura regular, y tiene un carácter díscolo. El último se llama Manuel Otero Vigo, de 20 años, y fisonomía simpática. Otero pronunció las siguientes palabras al ser encerrado con sus compañeros en el calabozo:

«En Almería hicimos nuestra calaverada, y á mí me parece que venimos á pagarla al mismo sitio.»

Monseñor Prospero, primo de Leon XIII, ha legado á Su Santidad una reliquia de gran valor histórico. Es una pequeña cruz, en la cual está pintada, aunque no con perfección, la imagen del Salvador, cruz que llevaba el desgraciado Lus XVI al subir al cadalso.

De «El Popular»:

«El Globo» del 20 da cuenta del siguiente suceso:

«Al salir ayer tarde el Sr. Pi y Margall de la casa del señor marqués de Santa Marta, sita en la calle de San Bernardo, fué intimado á prisión por dos sujetos de feo aspecto y mal trazados, que se titulaban agentes de la policía secreta. Según las órdenes que estos dijeron haber recibido, acompañaron al señor Pi y Margall hasta su habitación, registraron sus papeles, y verificado esto le ordenaron les siguiera á la estación del Mediodía; aquí aguardaban dos capitanes de la Guardia civil, los cuales se hicieron cargo del prisionero. Convenientemente custodiado por dichos señores, salió el Sr. Pi y Margall en el tren-correo de Andalucía, con dirección á Sevilla, á donde se nos dice que lo reclama el juez que entiende en la causa que allí se formó hace días por delito de conspiración.

El señor conde de Heredia-Spínola, gobernador civil de Madrid, se presentó á hora adelantada de la noche en la casa del señor Pi, y ofreció sus respetos á la esposa de nuestro antiguo amigo.»

Ha sido hallada por los empleados de correos de Málaga, al recoger la correspondencia del buzón, una dentadura completamente nueva, la que se cree haya sido arrojada por una persona que la llevaría en la mano con alguna carta, y que al dejar esta, ambas cosas las soltaria sin apercibirse de ello.

Algunos comentaristas creían ver en ello un sangriento epigrama lanzado al Gobierno por algún desgraciado maestro de escuela, que vista la inutilidad que en su boca tenían esos huesos, los ha abandonado así para que fueran á poder del señor ministro de Fomento.

Quizá no dejen de tener razón los que opinan de esta manera.

Dice un colega de Sevilla que en carta que ha recibido el «Correo de Andalucía» desde Melilla, se asegura haber aparecido á cuatro leguas de distan-

cia de aquella plaza el cólera, siendo con tal motivo mucha la alarma que se advierte en la espresada localidad. En la prevision de que tan triste noticia sea exacta, se han adoptado las precauciones convenientes.

El recaudador del 30 por 100 de la Habana ha desaparecido á últimos de Setiembre de la isla de Cuba, llevándose mas de 500,000 duros en oro.

PARIS 20 DE OCTUBRE.

De «La Correspondencia de España»:

La «Riforma», periódico progresista de Roma, publica un artículo en el cual dice que está realmente justificado el mandato dado al Austria de ocupar la Bosnia, y que no cree que esta ocupación sea temporal sino definitiva. En vista de las amenazas constantes de Rusia, la «Riforma» opina que Austria debe oponer un baluarte á dicha potencia y en vez de quebrantarlo este baluarte debe ser reforzado. «Los hombres políticos italianos, añade, han de desear por la tranquilidad de Europa, á la cual es necesaria el Austria, que esta potencia pueda resolver sus cuestiones interiores para fortalecerse. Entonces Austria reconocerá la necesidad de estar con Italia en relaciones de una confianza absoluta que puede obtener mediante algunas concesiones.»

—Escriben de Constantinopla á la «Correspondencia política» de Viena que el gran visir ha manifestado á los representantes de las grandes potencias los temores que inspiran á la Puerta las medidas militares tomadas por el general en jefe del ejército ruso, haciendo notar al mismo tiempo que esta situación ocasionará á su gobierno gastos onerosos, obligándole á aplazar la reducción de su ejército.

—Hemos anunciado la desgracia ocurrida en Douvres á la Emperatriz Eugenia. En el «Times» del sábado leemos sobre este suceso los siguientes detalles:

«La Emperatriz Eugenia, acompañada del príncipe imperial y de su servidumbre, llegó ayer tarde en el vapor «Luisa María», y mientras se dirigía al palacio de lord Warden, para aguardar la salida del tren directo, se volvió para hablar á una persona de su servidumbre, cuando le faltó el pie y cayó de lado hiriéndose en la mejilla derecha. S. M. que en la apariencia estaba muy conmovida y sufría mucho, fué levantada del suelo inmediatamente por el príncipe imperial, quien la ayudó á llegar al palacio de lord Warden, donde se le aplicaron algunos calmantes. En el momento de la salida del tren estaba bastante restablecida para poder continuar su viaje á Chislehurst.»

—Dice la «Liberté» que á las cinco de la mañana había el domingo gente tomando turno á fin de recoger tarjetas para las funciones gratuitas que habían de darse en los teatros de París. Las tarjetas del teatro de la Opera se vendían por dos ó tres francos, y un individuo vendió su localidad por 16 francos á un extranjero que deseaba asistir á una función popular.

—La agencia «Havas» publica los siguientes telegramas:

«Viena 19 de octubre.—Telegrafian de Pesh que hoy se ha verificado la apertura del Parlamento húngaro bajo la presidencia de M. Baer, presidente de edad.

Una carta del presidente del Consejo de ministros anuncia que el Emperador abrirá mañana solemnemente las sesiones con un discurso del Trono en el palacio de la Hofburg.

Constantinopla 19 de octubre.—Se han entregado á la Sérvia los territorios concedidos por el tratado de Berlin á dicho principado.

Hoy se ha llevado á la firma del Sultan el convenio cretense.

Las autoridades turcas han apresado en las inmediaciones de Erzerum una partida de bandidos kurdos.

El Consejo de ministros ha discutido la aplicacion á todas las potencias de las reformas inglesas que la Puerta ha aceptado definitivamente.

Glasgow 19 de octubre.—Se ha verificado hoy á puerta cerrada una junta general de los accionistas de la «City Glasgow Bank.» Se ignoran las resoluciones que se han tomado. El lunes habrá otra junta.

No ha ocurrido novedad en los demás blancos.

Buda Pesth 19.—El gran meeting que debia tener lugar y para el cual se habian convocado dos mil electores, no ha reunido mas que unas cincuenta personas.

Segun las últimas noticias, el discurso del Trono manifestará el pesar que ha causado al gobierno el que la ocupacion de las provincias bosniacas no haya podido efectuarse pacíficamente como deseaba, y consignará que merced al valor del ejército esa ocupacion se ha llevado á cabo felizmente. Espresará además la esperanza de que el gobierno, que está en relaciones amistosas con todas las potencias, podrá cumplir su mision civilizadora y dar la paz á esos desgraciados paises sin que esto sea oneroso para la monarquía.

Una fraccion de la extrema izquierda asistirá mañana á la apertura del Parlamento.

Roma 19 de octubre.—Se ha publicado un real decreto declarando vigente el convenio consular ajustado entre Italia y los Estados-Unidos, cuyas ratificaciones se canjearon el 18 de setiembre de 1878.

Constantinopla 19.—Son infundados los rumores relativos á la partida próxima de Osman-bajá para Salónica ó Albania con una comision de la Puerta.

En una reunion del consejo nacional de los armenios gregorianos que se verificó ayer, monseñor Nesses combatió el proyecto concerniente á la autonomia de la Armenia.

M. Layard ha aplazado su partida.

Londres 19.—Ha habido un choque en el ferrocarril entre Cardiff y Merthyr, resultando 10 muertos y 20 heridos.

Berlin 19.—Los periódicos declaran que es inexacta la noticia dada por el «Tageblatt» relativa al aumento del ejército alemán.

—El ex-soberano del reino de Onde (Andh), en la India oriental, reino en otro tiempo independiente, se halla en camino para Londres. El 14 pasó por Viena. Espulsado de su país por los ingleses y refugiado desde entónces en Bagdad, ese rey que ha tomado el modesto título de príncipe Hadgi-Abdullah-Singhs, se propone pedir á la Reina Victoria que le permita volver á su patria, y ofrecer en garantía de que no suscitará embarazos al gobierno inglés toda su fortuna valorada en 30 millones de libras esterlinas, ó sea, 750 millones de francos que depositará en el Banco de Inglaterra.

—De varios datos recogidos resulta que el Afghánistan no tiene deuda nacional.

El emir Shere-Alí tiene con algunos banqueros de la India inglesa una deuda personal de unos cuantos millones de rupias.

No se conocen en el Afghanistan mas que dos clases de impuestos, á saber: los impuestos del emir y los impuestos de los príncipes, ó por mejor decir, de los gobernadores hereditarios de las provincias.

Los primeros que comprenden las contribuciones territorial, personal y mobiliaria y los derechos de aduanas las percibe directamente el emir; las segundas que comprenden el diezmo, las patentes de

comercio y las contribuciones sobre pastos y ganado las cobran á título de cesionarios los príncipes.

Las rentas del emir se hallan calculadas, segun un geógrafo indio, en 1.500,000 libras esterlinas, corriendo á cargo del emir el sostenimiento del ejército y la conservacion de las fortificaciones y de las carreteras.

Del «Diario Español»:

El «New York Tribune» publica una larga relacion de las hazañas conyugales de un tal Adolfo Hoffman, que extractamos á continuacion:

«M. Hoffman se habia casado solamente con doce mujeres, y estaba en relaciones con otras dos para iguales fines, cuando seis esposas suyas aparecieron inopinadamente, turbando su inclinacion, demasiado pronunciada hácia la institucion del matrimonio.

Parece que este ardiente partidario de la pluralidad de mujeres tenia el sistema de anunciar en los periódicos, que «un viudo rico necesitaba un ama de gobierno de buena conducta para cuidar de su casa. Las mujeres, atraídas por este anuncio, afluan al domicilio de M. Hoffman, quien al poco tiempo las decidia á que se casaran con él.

Una vez que se apoderaba de su dinero—lo cual era una condicion previa—agriaba su caracter, se hacia raro, hasta que desaparecia completamente con objeto de contraer en otra parte nuevas bodas.

Esta existencia era demasiado agradable, bajo muchos conceptos, para que pudiera durar mucho, y hace unas tres semanas, ó un mes, calculando el tiempo que la noticia ha podido tardar en atravesar el Atlántico, que seis mujeres de Hoffman se presentaron ante un juez, reclamando justicia.

Dos de ellas son de «cierta edad»; otras dos frescas, de buen aspecto, y las restantes son casi niñas; todas iban vestidas de negro.

El juez recogió las declaraciones de las damas, y el asunto quedó por el momento en tal estado, puesto que se desconoce el paradero de Adolfo Hoffman.

Pero—añade un periódico francés—debemos estar sobre aviso. No sea cosa que ese americano, perseguido en su país, se decida á pasar á Europa con ánimo de continuar entre nosotros sus alegres empresas matrimoniales.

De «Las Provincias.»

En una carta de Játiva que publica uno de nuestros colegas, se lee la siguiente estraña noticia:

«Pues señor: es el caso que un muchacho de nueve años, inspirado por los dioses cual la célebre sibila de Cumas, ó dotado tal vez de vista perspicaz que le permite ver á través de las capas terrestres, anunció con una seguridad y aplomo admirables que en el antiguo palacio de aquel pueblo se halla enterrado un gran tesoro: nada menos que nueve espuestas de monedas de oro antiguas. Figúrese usted si el negocio es para despreciado, y si la ocasion no es tentadora para aquellas pobres gentes, mas en estos malhadados en que tan escasas andan, no solo las monedas del tiempo de Mari-Castaña, sino las que hoy dia corren por esos mundos de Dios, sin que alcancemos á ver una por un ojo de la cara. El alcalde de Genovés, que no debe estar muy sobrado de dinero, cual sucede á la mayoría de los españoles, no quiso perder la oportunidad de hacer un buen alijo, y apenas tiene conocimiento de la existencia del escondido tesoro, manda levantar un acta, en la que consta, con las formalidades del caso, la reparticion del dinero. Los trabajos de escavacion han principiado, y cátese V. á todos los interesados esperando el ansiado dia en que puedan echar la garra á los cuartos enterrados. Solo falta que alguna reina ó princesa encantada ahuyente con su varita de virtudes á los atrevidos explorado-

res, convirtiéndoles en estatuas de piedra hasta que rompan el hilo de su encantamiento. Recomendamos al señor Liern el asunto para una comedia de magia blanca.»

De «El Globo»:

El general Noyes, ministro de los Estados-Unidos en Francia, recibe numerosos testimonios de simpatía hácia las víctimas de la epidemia que diezma el valle del Missisipi. Las sumas recibidas para auxilio de las víctimas, se elevan ya á mas de 60.000 francos y todos los dias se agregan nuevas cantidades.

Todas estas sumas son enviadas al secretario de Estado del gobierno de los Estados-Unidos, con objeto de que se distribuyan en las regiones infestadas, «sin distincion de razas ni nacionalidades.»

«La Presse» de Viena, anuncia que el 6 de Octubre unos 30 soldados y oficiales de la marina austriaca que recorrian las calles de Trieste dando vivas al emperador Francisco José y al imperio de Austria, se vieron interrumpidos por dos italianos que pronunciaron palabras ofensivas para los oidos de un austriaco. Los italianos fueron detenidos. Ya el dia anterior habian sido presos tambien siete jóvenes, cuya actitud parecia sospechosa.

Gacetilla.

Tenemos el gusto de complacer á don Julian Montenegro, interventor de esta aduana, insertando las siguientes líneas que al efecto nos ha dirigido:

Sr. Director de «El Bien Público.»

Muy señor mio: Suplico á V. inserte en el periódico que V. dirige lo que sigue:

Me ha estrañado sobremanera verme aludido en el dia de ayer respecto á mi comportamiento como empleado de esta Aduana, siendo así y en atencion á lo que V. dice no creo que por ningun motivo se me pueda acriminar los cargos que se citan, puesto que no creo y aun me atrevo asegurar que ninguno de esta isla tanto particular como del comercio hayan ido en queja al señor Subgobernador gefe superior de esta isla que V. cita.

Esperando, por lo tanto, se sirva V. asegurarse en lo que su número de ayer dijo y lo haga presente al público en igual forma que usó para ultrajarme y entremeterme en asuntos que nada tenia que ver, hasta tanto llegue el dia con respecto á otro de los párrafos que V. ha insertado resuelva el tribunal competente.

Queda de V. affmo. y S. S. Q. B. S. M.

Julian Montenegro.

Hacemos presente á este señor que á nuestra vez estrañamos mucho mas, que su estrañeza, de que se le comprendiera en nuestro suelto de ayer, censurando merecidamente el proceder de ciertos empleados de esta aduana.

Está el señor Montenegro completamente equivocado si realmente cree que no le alcanza el clamoreo general del comercio y del público contra impertinentes vejaciones y dilaciones inútiles en el despacho; y no se equivoca menos al suponer que nunca se hayan producido quejas al señor Subgobernador que pudieran tambien alcanzarle.

Lea el señor Montenegro la polémica á que su comportamiento y el de otros empleados dió lugar, insertada en los números 1091 y 1092 de nuestro periódico, correspondientes á los dias 23 y 25 de octubre de 1876, y recordará si ó no fué entonces llamado y porqué ante la autoridad superior civil de esta isla.

Sentimos tener que decirle al señor Montenegro que su conducta deja mucho que desear para ser un buen empleado de aduanas, como en su obsequio deseáramos que fuera.

Por lo demás puede acudir cuando guste el señor Montenegro al tribunal que esto nos tiene sin ningun cuidado.

*
*
*

Por Real decreto de 17 del actual el señor Magistrado de la Audiencia de estas islas don Luis Mira y Giner ha sido trasladado á la de Albacete pasando á ocupar esta vacante el Sr. D. José Sanchis y Baldó que ya desempeñó este mismo cargo durante algun tiempo.

El tribunal de imprenta de Madrid ha condenado á la suspensión por algunos dias á nuestros colegas *El Imparcial*, *El Clamor de la Patria* y *Los Debates*. Sentimos el percance.

El observatorio de Nueva-York anuncia un gran temporal en las costas de España para el dia 1.º próximo noviembre.

Ayer llegaron á bordo del vapor correo los señores D. Crisanto Muñoz ingeniero naval de primera clase: D. Francisco Vila capitán de fragata y nuevo comandante de la goleta *Africa* y D. Honorato Manera ingeniero civil de esta isla.

Se ha dispuesto que en la primera paga que se satisfaga á las clases activas se les descuenten el importe de las cédulas personales, correspondientes al actual año económico.

Desde que se publicó la orden del Ministerio de Hacienda de 14 del actual hasta el sábado último habia cambiadas en la Administracion económica de Madrid 30.974 pesetas de calderilla antigua por moneda nueva de bronce.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stos. Crispin y Crispiniano mres.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Nra. Señora de la Asuncion en Sta. María.

Parroquia de Sta. María, continua despues del loque de oracion el acostumbrado solemne novenario dedicado al eterno descanso de las benditas almas del Purgatorio con sermon por el Dr. Ildefonso Hernandez Pbro. Cura párroco de San Francisco, padre-nuestros y tristes del Miro. D. Juan Fuxá Pbro. al organo.

Santo de mañana

San Evaristo Papa y mr.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 26.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 21 minutos de la mañana. Pónese á las 5 horas, y minutos 5 de la tarde.

LUNA.—Sale á las 7 y 1 minutos de la mañana. Pónese á las 4 y 53 minutos de la tarde.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 24.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo Puerto-Mahón, Cap D. Juan Thomás, con 24 trips. 36 ps. efs. y la corresp.

El 25.

De Andraitx en 1 dia laud San José pat. Guillermo Alemañy con 7 trips. y yeso.

Despachados el 25.

Para Andraitx en lasire el buque anterior.

Para la Habana con efs. Corbeta Juanita Clar, Cap. D. José Caldés, con 14 trips. y 13 ps

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera
Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia veinte y ocho del corrien-

te y hora de las once de su mañana se venderán en pública subasta en este Juzgado y en el municipal de Ciudadela simultáneamente con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en los mismos, ciento veinte y una cuarteras y cinco barcillas de trigo y ciento cuarteras de cebada, medida del país, procedentes de la testamentaria de D. Gabriel Saura y Carreras bajo el tipo de diez y seis pesetas y media y ocho y media la cuartera de trigo y cebada respectivamente introducidos al consumo y medido con la media cuartera; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia del Administrador de dicha testamentaria. Dado en Mahon á diez y siete Octubre de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

D. JUAN JOAQUIN RODRIGUEZ

compra

Cupones del 3 p. ∞ interior de vencimiento de 1.º enero 1879 y de semestres atrasados.

Cupones del 2 p. ∞ amortizable.

Títulos y residuos del empréstito de 175 millones.

Monedas de oro Isabelinas de 100 y 40 reales.

Despacho: calle de Isabel II núm. 46 de 9 á 1.

BUÑUELOS.

Los habrá en Villa-Carlos todos los domingos, al estilo de Palma, calle Mayor núm. 43 al precio de 18 céntimos libra.

FABRICA

DE ABONOS COMPLETOS.

(1.º en España, fundada en Enero de 1863.)
DISTINGUIDA CON MEDALLA DE MERITO EN LA EXPOSICION DE ZARAGOZA DE 1868; CON MEDALLA Y MENCION HONORIFICA EN LA GENERAL CATALANA DE 1871; CON MEDALLA DE PLATA EN LA AGRICOLA DE BARCELONA DE 1872; CON MEDALLA DE MERITO EN LA DE VIENA DE 1873 Y CON MEDALLA DE MERITO EN LA DE FILADELFIA DE 1877.

Dirigirse á los Sres. GINESTA y MARQUET, Pórticos de Xifré, número 6, entresuelo, en BARCELONA. 3

CALENDARIOS

DE LAS ISLAS BALEARES

PARA

1879.

Véndense á medio real uno y con rebaja al por mayor en esta imprenta calle del Bastion número 39.

RIFA NACIONAL DE LOS HOSPITALES DE NIÑOS CON TODOS LOS PREMIOS Y APROXIMACIONES DE LA LOTERIA NACIONAL.

Premio mayor, 60.000 reales.

PROSPECTO

de la rifa 62, que ha de celebrarse en union de la loteria nacional, el dia 26 de Octubre de 1878, constando de 38.000 billetes, distribuyéndose 549.250 reales en 1.894 premios, de la manera siguiente:

Premios.	Reales.
1 de 60.000 reales para el número igual al que obtenga el premio de 80.000 pesetas de la Loteria Nacional.	60.000
1 de 40.000 id. para el número igual al que obtenga el premio de 50.000 id. de la id. id.	40.000
1 de 20.000 id. para el número igual al premiado con 20.000 id. de id. id.	20.000
1 de 10.000 id. para el número igual al que obtenga el premio de 10.000 id. de la id. id.	10.000
3 de 1.000 id. para los tres números premiados con 5.000 id. de id. id.	3.000
38 de 800 id. para los 38 números iguales á los 2.500 id. de id. id.	30.400
1.550 de 200 id. para los 1.550 números iguales á los de 390 id. de id. id.	310.000
99 aproximaciones de 360 rs. cada una, para los 99 números restantes de la centena del premio mayor.	29.700
99 id. de 250 rs. cada una para los 99 números restantes de la centena del premio segundo.	24.750
99 id. de 200 rs. cada una para los 99 números restantes de la centena del premio tercero.	19.800
2 id. de 800 rs. cada una, para los números anterior y posterior al del premio mayor.	1.600

Precio del billete 20 reales.—Décimo, 2 reales.
—El Representante, Pascual Hernandez.

Miel de Cuba á 22 y 24 céntimos

libra.
Azúcar idem. á 16 céntimos libra.

ARRABAL 49.

Nodrizas.

Una que desearia encontrar criatura para amamantar. En esta imprenta darán razon.

Luz Victori.

Se ha recibido un gran surtido de luces de todas clases. Las hay de lujo propias para salones de reuniones y tambien para Casinos, Cafés, de mesa, para piano, etc., etc.

El líquido se espense en la misma tienda tanto al por mayor como al pormenor

Moreras 2, Tienda.

Para Barcelona.

Saldrá de este puerto á últimos de la semana entrante el pailebot GALGO su patron Mateo Seguí. Admite carga y pasajeros y lo despachan los señores Pons y Borrás.

PARA ARGEL.

Saldrá la semana entrante el pailebot MENORQUIN admite carga y pasajeros, y lo despacho señor Huguet, Rector 6.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.